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上海国际金融中心建设
连建明

新民眼
    为期 2天的第十三届陆家嘴论
坛昨天结束，今年的论坛具有特别意
义，因为 2021年是上海国际金融中
心建设再出发的扬帆起航之年。这次
论坛以“全球大变局下的中国金融改
革与开放”为主题，具有很强的现实
意义和鲜明的时代特征。

就像中国人民银行行长易纲所
说：陆家嘴论坛已成功举办 12届，见
证了中国金融事业的进步，见证了上
海国际金融中心的快速发展。 2020

年上海已基本建成与我国经济实力
以及人民币国际地位相适应的国际
金融中心。根据全球金融中心指数排
名，上海已从 2007年首次发布时的
全球第 24 位， 跃升至现在的第 3

位。 在新起点上，上海国际金融中心
建设需要不断提升能级。本届论坛围
绕金融助力碳达峰、碳中和，全球抗

疫背景下的经济合作与发展，双循环
格局下人民币新角色与全球资源配
置，金融服务实体经济与科技创新发
展等热点议题展开深入讨论，广泛凝
聚智慧和共识，为中国金融发展和全
球金融治理带来更多启迪，助力上海
国际金融中心建设更好发展。

对上海国际金融中心建设再出
发提出了更高要求。易纲说：近日，中
央再次就支持浦东新区高水平改革
开放提出明确意见和要求，支持上海
进一步完善金融市场体系、产品体系、

机构体系、基础设施体系，增强全球资
源配置能力。人民银行将一如既往地
支持上海国际金融中心建设工作。 支
持上海强化全球资源配置功能，打造
促进双循环的绿色金融枢纽，推动长
三角一体化高质量发展，助力上海成
为新发展格局下联通国际市场和国
内市场的重要枢纽和桥梁。

人民银行副行长、 外汇局局长潘
功胜说：以人民币国际化和金融市场双

向开放为重点，积极支持上海建设人民
币金融资产配置和风险管理中心，拓展
人民币金融市场广度和深度。中国进出
口银行董事长胡晓炼表示，上海在人民
币国际化发展过程中具有重要地位。

上海深入推进全球资产管理中
心建设得到国际投资者的认可，橡树
资本创始人及联席董事长 Howard

MARKS表示，上海有很多国内和国际
金融机构，也有高技术人才，同时有
很好的营商环境，相信上海将继续开
放，有越来越多的金融产品，让更多
的投资者进入市场。 相信这座美丽的
城市作为国际金融中心会不断发展，

橡树资本非常高兴参与其中，期待接
下来几十年继续在上海发展。

中国证监会主席易会满说， 上海
既是国际金融中心，也是我国重要的科
创中心，在促进科技与金融融合发展方
面有着独特优势。两年前的陆家嘴论坛
上，科创板正式开板。 改革整体效果较
好，符合预期。 证监会将继续发挥好科

创板改革先行先试的示范引领作用。

上海在引领绿色金融发展上具
备巨大的潜力和优势。 央行副行长刘
桂平表示，目前，我国绿色债券中超
过 90%在上海发行，绿色环保企业股
权上市融资超过 60%发生在上海。 未
来，上海可进一步发挥优势，在金融
机构碳核算、金融机构及融资主体的
气候和环境信息强制披露、绿色金融
产品评估认证等方面迈出更大步伐。

全国性碳市场交易中心落户上海，将
与上海国际金融中心建设形成良性
互动， 增强碳市场价格发现能力，提
高上海在全球碳市场定价中的地位。

从人民币资产配置中心、科技与
金融融合发展， 到引领绿色金融发
展， 陆家嘴论坛这个高层次对话平
台， 对上海国际金融中心能级提升，

提出诸多具有启迪意义的思路和建
议。 金融是上海这座城市的成长基
因，相信上海国际金融中心建设将提
高到一个新水平。

再再出出发发

上海在引领绿色金融发展上，具有巨大的潜力和优
势，面对投资机会需冷静理性，高度警惕“一哄而上，一
哄而散”

    全球经济合作特别是投资合作是大势所趋，全球在
绿色金融合作方面大有可为，上海和巴黎进一步合作能
够大显身手

金融是实体经济的血脉，为实体经济服务始终是金
融的天职和宗旨，金融服务和金融市场要和实体经济密
切相连

助力国人“美好生活”，金融机构可以从消费、医疗、
养老、教育等各方面发力，公共服务未来发展空间潜力
巨大

不必过度解读人民币的国际化，人民币国际化处于
初级阶段，不要把汇率变动作为国际化的“晴雨表”

数字人民币是钱，是工具；数字人民币钱包是载体，
是基础设施。第三方支付作为载体、作为基础设施的功能
没有发生变化，依然可以作为数字人民币的载体
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